



<http://www.elsevier.es/semergen>

482/9 - UNA APROXIMACIÓN EN PREVALENCIA

S. Soler Allué¹, A. Climente González¹, C. Cañardo Alastuey², C. Soler Allué³, M. Cortés Izaga⁴, M. Sirera Rus¹, I. Paúles Cuesta⁴, T. Velilla Alonso⁴, B. Gimeno Alonso⁵ y O. Arrazola Alberdi⁶

¹Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Pirineos. Huesca. ²Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria. Hospital General San Jorge. Huesca. ³Enfermero. Hospital General San Jorge. Huesca. ⁴Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Perpetuo Socorro. Huesca. ⁵Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Santo Grial. Huesca. ⁶Enfermera. Hospital General San Jorge. Huesca.

Resumen

Objetivos: Describir las características epidemiológicas, los factores de riesgo y las características de la intervención de los pacientes intervenidos de colon. Describir los gérmenes existentes y las características especiales que tenían los pacientes que desarrollaron infección del sitio quirúrgico.

Métodos: Se realizó un estudio observacional de tipo descriptivo sobre la ISQ (infección del sitio quirúrgico) de los pacientes que habían sufrido una intervención de intestino grueso en el Hospital San Jorge durante los años 2017 y 2018. Los datos se obtuvieron de los registros que realizan de todas las intervenciones quirúrgicas el servicio de Medicina Preventiva.

Resultados: En el año 2017, 24 pacientes (31,17%) desarrollaron ISQ; mientras en el año 2018 fueron 11 pacientes (25,58%) los que desarrollaron ISQ, lo que se considera una disminución respecto al año previo del porcentaje de ISQ, también hay que tener en cuenta la diferencia entre las personas intervenidas de colon en el año 2017 (77 personas) respecto al año 2018 (43 personas), o sea 34 personas menos, con una edad media en ambos años y en pacientes con y sin ISQ mayor de 65 años. En cuanto a los factores de riesgo para desarrollar ISQ, en el año 2017, 6 pacientes (25%) de los que tenían ISQ tenían un único factor de riesgo, mientras en 2018, 7 pacientes (63,63%) de los que tenían ISQ tenía algún factor de riesgo. En el año 2017, 6 pacientes de los que desarrollaron ISQ tenían 2 o más factores de riesgo (25%), 4 de ellos tenían dos factores de riesgo (36,36%), a pesar de que el año 2017 hubo mayor porcentaje de ISQ que en el año 2018. El 50% de los pacientes que desarrollaron ISQ en el año 2017 no tenían ningún factor de riesgo mientras en el año 2018, el 100% de los pacientes tenían uno o más, factores de riesgo.

Conclusiones: En el año 2017, el porcentaje de los pacientes intervenidos de colon con ISQ con factores de riesgo fue de 50%, mientras en el año 2018 fue el 63,63% de los pacientes. Se observó como a mayor número de factores de riesgo, mayor riesgo de ISQ.

Palabras clave: Infección. Cirugía. Colon.